
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

幸せに暮らし続けていける地域 

にするためどうしたらいいか 

皆さんと一緒に考えたい。 

 岩倉市には 30 の行政区がありま
すが、五条川小学校区は市内で唯
一、コミュニティ組織もあって、いわば
お手本的な地域かな、と思います。
また各区では防犯パトロール、子ど
も会など多様な活動をしていただい 

ております。一方で、役員の後継者不足や、区に入りたくない人
がいるといった地域の課題についてもいろいろ伺っています。 
右肩上がりの時代も終わり、市でも行財政改革に取り組んで

きましたが、これにも限界があります。岩倉市の人口は、現在は
横ばいの状況ですが、これから高齢化は進むので今後どのような
行政サービスを提供していけるのか、たいへん危惧しています。 
そんな中、私は 2 期目のマニュフェストの中で「持続性の高い

魅力ある地域活動の環境づくり」を掲げさせていただきました。 
1 期目もこの問題に取り組まなければと思っていましたが、岩倉
市としてどう対応したらいいか私自身答えが見つからずにいまし
た。そして、もう考えているよりも皆様と膝を突き合わせて話し合
いをした方がいいと思い、皆様の力をお借りすることにしました。 
他市町にはいろんな事例もありますが、そのまま岩倉市でやっ

てうまくいくとは限らないし、昔のやり方に戻す訳にもいきません。  
皆さんが積み上げてこられた地域で、「いつまでも幸せに暮らし

続けていくためにどうしたらいいか」を、一緒に考えることが大切だ
と思っています。皆さんにおかれましても、まちづくりのパートナーと
して、どうかお力添えをいただきたいと思います。 

■ 趣旨説明 
未来寄合の趣旨は︖ 安心して住み続けられる地域・
活気ある地域にしていくため、話し合いの場をつくります。 
どうやって進めるの︖ これから 2 年間で、各小学校区
２回程度ずつの「未来寄合」と市全体でのフォーラムを
開催し、地域づくりの方向性をまとめます。 
そのあとどうするの︖ 地域コミュニティのあり方を見直し
たり、市の組織の見直しにもつなげていきます。 

■ 前提条件の共有 
岩倉市や五条川小校区の人口・

世帯数、人口構成、高齢者の一人
暮らし率、児童数推移、交通事故・
犯罪の発生状況、地域の地縁組織
や団体などをまとめた「地域カルテ」を
市から紹介。情報共有しました。 

未 来 
寄 合 
出会い・ふれあい・語り合い～みらいよりあい 

「うちの学区ってどんなとこ？～地域の強み・弱み」 
 

「未来寄合① in 五条川小学校区」開催！ 
７月２日（土）の午後、さくらの家にて、持続性の高い魅力ある地域

づくりを推進するための対話の場「未来寄合 in五条川小学校区」を開催。
参加者は、地域のさまざまな分野で活躍されている市民の皆さんをはじめ、
サポート職員や事務局スタッフなどを含め 56名でした。 
初回となったこの日、まずは久保田市長よりあいさつのあと、開催趣旨や

地域の実情について統計情報などを共有しました。楽しいコミュニケーション
などで雰囲気が和らいだところで、10 グループに分かれ、五条川小校区の
「強み＆弱み」について意見交換。最後は「なったらいいな︕こんな学区」を
まちづくり川柳にして発表︕和気あいあいの楽しい会になりました。 

 
 

市長あいさつ 

■ ときほぐし（アイスブレイク） 

参加者同士のコミ
ュニケーションを通して
会場はいい雰囲気
に︕2人 1組になっ
ての自己紹介では、
「マイブーム」や「ご近
所のオススメ」、「こん
な地域になったらいい
な」などお互いに紹介
し合いました︕ 

 

五条川小校区では
2040年まで人口は
増加、高齢化率は
減少傾向になると
予想されています︕ 
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いろんな立場や年代の方とコミュニケーションが取れた
／地域のことを思い、考える人がたくさんいることがわ
かった／地域の自慢や課題等が相互に理解できてよ 

かった／楽しい進行で、あっという間の時間でした／こういった場
が増えれば、より良いまちづくりができると思う︕  ほか多数 

岩倉市役所 協働安全課（須藤・桑野） 
TEL（0587）38－5803 
FAX（0587）66－6380 

✉ kyoudou@city.iwakura.lg.jp 

■ グループ会議「うちの学区ってどんなとこ？～地域の強み＆弱み」 

ここはイイネ！（強み・自慢） 

ここはどうかな？（弱み・課題） 

桜がきれい 

近所の仲がいい︕ 
コニュニティ的家族愛︕ 
 

10 のえんたくん（段ボール円卓）に分かれ、五条川小校区の「強み＆弱み」について一人
ひとりのアイデアを出し合ったあと、「強み」と「弱み」それぞれのイチオシを３つずつセレクト。 
最後に「なったらいいな︕こんな学区」をまちづくり川柳にして、全体発表しました︕ 

コミュニティの 
活動が活発︕ 

1 

２ 

３ 

交通量が多い︕ 
道が狭い︕ 

高齢独居の増加 

役員のなり手がない 

1 

２ 

３ 

まちづくり川柳 

見守り 
活動 

交通の 
便がいい︕ 

静か・のどか 
適度な田舎︕ 

買物に困らない 

新しい駅 

住宅の増加 
人口・子どもが 
増えている 

自然が豊か 

親子スポーツデー 
盆踊り 

人がやさしい 
元気︕ 
気さく︕ 

公園・広場 
がある 

ウォーキング 
ができる 

こじんまり 
まとまりがいい 

4町区の 
連携 

子どもどうしが 
仲がいい 

地域で子どもを 
大切にできる 

老人福祉は 
素晴らしい 

城下町 
ならではの 
抜け道が多い 

古い建物が 
調和していて 
景色が良い 

五条川小の 
学芸会等 

昔からのイベント 

スポーツ・ 
ボール遊びが 
できる場 

 
 

公共施設が 
少ない・遠い 

交番がない 
消防署が遠い 街灯が少ない 

ゴミ捨ての 
マナー 

道路脇の 
雑草が 
多すぎる 

 
 災害対策 

共助が心配 

子どもが増えて 
クラス(教室） 
が足りない 

 
町区・子ども会 
に入って 
くれない 

飲食・買物 
する場が 
少ない・遠い 

町内の仕組み 
を無視する 
人がいる 

人間関係の 
希薄さ 

地域での 
働く場がほしい 

40代の 
独身者が多く 
先が不安 

 

ひとこと 
アンケート 

より 
 


